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П о к о н ч и ть  с н еорганизованностью  на отрон то л ьствв 
н е ф те п е р е р а б а ты в а ю щ е го  завода

Нефтеперерабатывающий за
вод —■ важнейший пусковой 
объект первого *ода семилетки 
не только в Ангарске, ко и в 
области. Уже в третьем кварта
ле этого года «и  должен вы
дать первую продукцию. Пред
усмотренные (пусковым графи
ком сроки завершения работ 
по различным сооружениям за
вода Один за другим истекают, 
а объем строительства а мон
тажа остается еще значитель
ным. Создается реальная угро
за срыва пускового графика по 
ряду ответственных сооруже
ний. Так, по очистным соору
жениям 4-й стройрайон должен 
был сделать к 25 мая все под
водящие коммуникации, ко до 
сих пор не завершены работы 
ни по одному объекту. Пред
стоит еще смонтировать около 
2.000 метров эстакады, сбор
ный железобетон для которой 
лишь недавно начали готовить 
непосредственно на строитель
ной площадке. Более всего тре
вогу вызывает то, что львиная 
доля оставшихся работ падает 
не на технологический монтаж, 
а иа наиболее трудоемкие — 
строительные.

Положение усугубляется тем, 
что в самой организация строи
тельных работ имеет место »>ао 
са неурядиц, мешает делу не
согласованность в действиях 
между различными подразделе
ниями. Так, с 10 июня по гра
фику должен начаться монтаж 
оборудования вя  нефтеотдели- 
телях. Для этого нужно, чтобы 
к тешу времени к объекту бы
ли сделаны подъездные пути. 
Но прокладывать их нельзя 
потому, что не уложены трубо
проводы горячей воды; на этом 
месте пока лишь зияет широкая 
траншея. А  трубы не укладыва
ются потому, что ведущему эти

Здесь делают панели 
из зологазобетона

•к
Репортаж

★
Просторный корпус со 

множеством пристроек 
разместился по со
седству с теплоэлектроцент
ралью —  главным поставщиком 
сырья.Едва зайдешь на территорию 
завода, сразу же обращаешь вни
мание «а  выстроившиеся ровными 
рядами в специальных кассетах 
большие серые блоки. Каждый из 
них не что иное, как, если так 
можно выразиться, кусок дома. 
Вот блок с уже вставленной в не
го оконной коробкой и рамой, в 
другом — балконная дверь, окно 
и даже сам балкон, в третьем —

ми подразделениями. Хуже то
го, порой это приводит к сме
хотворным неурядицам. Недав
но, например, в течение не
скольких дней па площадке 
простоял очень нужный строи
телям совершенно исправныи 
бульдозер только потому, что 
начальник участка района меха
низированных работ -■ Мзск- 
вер не распорядился его запра
вить, а строители не могли ни
чего предпринять. 2-й участок 
4-го района, руководимый т.Ку- 
лаковым, как правило, выпол
няет задания по суммовым по
казателям, в о  игнорирует тема
тические задания, срывая рабо
ту .смежных коллективов.

А  руководители районов 
тт. Мудэль и Шварц, ссылаясь 
на то, что ведут работы на мно
гих объектах, на строительстве 
нефтеперерабатывающего заво
да бывают крайне редко. Не
уделяют должного внимания
этому важному объекту глав
ный инженер строительства 
т. Алешин, его инженерно-тех
нический аппарат. Медленно
решаются вопросы, связанные
с сооружением нефтеперераба
тывающего завода, в отделах 
управления строительства.

Пуск в эксплуатацию первой 
очереди нефтеперерабатывающе
го завода — это первый серь
езный экзамен, который строи
теля Ангарска держат перед 
Роде-.ой в первом году семилет
ки. И вужио приложите! все 
силы к тому, чтобы сдать этот 
экзамен д а  «отлично».Под неос
лабный контроль должны чаять 
пусковую стройку партийные 
организация, вся обществен
ность коллективов, ведущих 
здесь работы. Пора повысить 
ответственность а а выполнение 
пускового графика всех руково
дителей, малых к больших, ко
торым поручен этот важный 
пусковой объект.

Пусть нашим подарком пред
стоящему Пленуму ЦК КПСС, 
который, в числе других, обсу
дит вопросы развития боль
шой химии, будет ускорение 
темпов строительства нефтепе- 

лросто входная дверь.} рерабатывающего завода, 
•Наружная и пп утр ('. I ••
»яя поверхности блоков

работы участку 4-го стройрдй- 
она не выделен 15-тоиньга кран. 
В конечном же счете это при
водит к опозданию с монтажом 
одной из пусковых установок.

Продолжительное время дер
жат друг друга строители 3-го 
и 4-го районов на очистных 
сооружениях. Участку т. Со
ловьева из 3-го района надо 
делать обратную насыпку па
зух. Но делать этого нельзя, 
так как 4-й район не приложил 
трубы. А  пока не сделана за
сыпка, сюда не могут пробрать
ся люди нз 5-го участка 3-го 
района для монтажа сборпою 
железобетона. В то же время у 
строителей 4-го района нет кра
нов для укладки труб крупных 
диаметров и нет труб малых 
диаметров, хотя завозятся они 
не Издалека, а делаются на ме
сте, главной конторой произ
водственных предприятий стро
ительства.

Сотни людей топчутся у это
го заколдованного круга, а де
ло стоит. Если продолжать ана
лизировать причины простоев, 
задержек многих коллективов 
на строительстве нефтеперера
батывающего завода, в итоге 
непременно .выясняется, что вы
званы они не коренными, труд
но разрешимыми проблемами, а 
самой простой несогласован
ностью и неорганизованностью.

Назрела необходимость . ре
шить, наконец, вопрос о гене
ральном подрядчике на строи
тельной площадке. Формально 
генподрядчиком считаете» 3-й 
строительный район. Однако 
«власть» его распространяется 
лишь на субподрядные монтаж
ные организации. Между тем 
практика показывает, что боль
ше всего недоразумений вызва
но несогласованностью « рабо
те ^иежду самими строительн»;-

совершенно гладкие, словно отшли
фованные и, конечно, не нуждают
ся в штукатурке.

Это и есть стеновые панели из 
зологазобетона.

— На 48 -квартирный четырехэтаж 
ный дом, — поясняет начальник 
завода крупномерных блоков 
А . А . Запаров, — требуется лишь 
184 стеновых панели.

...И вот молодой мастер завода 
I амара Медведева знакомит нас

Идет трудовая вахта 
в честь июньскою Пленума

Кто не знает во втором монтажном управлении йОаятех- 
монтажа» опытного сварщика Павла Максимовича Носоловца. 
Он лучший рационализатор управления. Последняя его рабо
та — усовершенствование по сварке отводов. Павел Максимо
вич обучает ученика, которому он передает свой опыт полу
автоматической сварки металлов.

На снимке: П. М- Носоловец (справа) со своим учеником 
Егором Горяевым. ^ * ---------------

На бетонном заводе
—Слышал, Семен Михаило

вич, —  Центральный Комитет
партии решил созвать Пленум, 
обсуждать будут, как выполняют
ся (решения XXI съезда?

С таким вопросом две недели 
назад обратился в обеденный пе
рерыв инженер-механик централь
ного бетонного завода Иван Про
кофьевич Пащенко к своему дру
гу, механику извеетепомольного 
цеха Цигалову- К оживленно бе
седующим друзьям подошли рабо
чие трубного, арматурного цехов. 
Все высказывали горячее одобре
ние решению ЦК КПСС созвать в 
июне очередной Пленум, говорили

о том, как партия заботится о 
претворении в жизнь намеченных 
планов.

С тех пор в цехах, сменах, 
бригадах прошли читки и беседы, 
посвященные знаменательному со
бытию. Коллектив завода едино
душно решил встать на трудовую 
вахту в честь Пленума Централь
ного Комитета партии. В трубном, 
арматурном, механическом, ас-. 
фальто-бетонном и других цехах 
развернулось соревнование за за
вершение программы II квартала 
ко дню открытия Пленума.

Н. Базарнов, электрик.

Ленинград, Завод железобетонных изделий имени 40-летия ком
сомола непрерывно увеличивает выпуск междуэтажных перекрытий и 
элементов лестничных клеток для новостроек. Весь процесс изготов
ления изделий полностью механизирован и автоматизирован.

На снимке; в формовочном цехе. Оператор пульта Н. Н, Иванова 
р* т  «а«ерм готовых т т т ц ,

с «тайной» рождения зологазобе
тона.

По крутым металлическим лесен
кам поднимаемся на самый верх 
здания, в бункерное отделение.

— Вы хотите знать, с чего начи
нается процесс производства пане
лей ? —  с улыбкой спрашивает 
Медведева и берется за трубку ус
тановленного рядом с приемным 
бункером телефонного аппарата.

—Вот так, — говорит она, —мы 
даем знать на ТЭ Ц , что нам нуж
на зола. Там включают насос, и 
зола по трубопроводам прямо с
электростанции поступает сюда в 
бункер,

Спускаемся этажом агеже, в до- 
эаториое отделение. Немало забот 
у «хозяек» этого отделения Лизы 
Червовой и Нади Еловской. Ведь 
это от них зависит, в правильной 
ли пропорции будет составлена 
смесь для отливки панелей, а зна
чит, и их качество. Девушкам по
могают в работе специальные ве
сы для сыпучих материалов.

Вот на щите в дозатор ном за
горелась лампочка. Это значит — 
нужны зола и цемент для очеред
ного замеса. Девушки засуетились 
у весов.

А  мы спускаемся еще ниже эта
жом, Бегунковое отделение. Наз
вание свое он» получило от бегун
ков ых мельниц, в которых переме
шиваются все составные части *о- 
Л<гга#«я5ет®«*, Дэ* молодых работ

ницы, которые трудятся здесь — 
Вера Коваленко и Вера Рогова, — 
так и называются бегуищицами.Но 
это название можно отнести не 
только к оборудованию, с которым 
они имеют дело, ио и к ним са
мим. Пожалуй, больше других им 
приходится бегать, хлопотать во
круг мешалок: следить за подачей 
золы и цемента, вовремя подклю
чить воду, правильно определить 
время готовности замеса.

Когда мы спустились еще эта
жом ниже, в формовочное отделе
ние, поД сливным бункером бегу
нов уже стояла самоходная тележ
ка — электрокара с емкостью, ко
торые здесь называют кюбелямн. 
Проходит меньше минуты, и кга- 
бель заполнен. Девушка, стоящая 
на передней площадке электрока
ры, отжимает рычаг, и тележка ка
тится к формовочному стенду. С 
Приглушенным рокотом над голо
вой проплывает мостовой край. О » 
принимает на крюк кюбель и уно
сит его в огороженный высокой 
дощатой оградой стенд.

Заглядываем и мы .туда, где 
происходит формовка панелей.

На бетонной площадке лежат 
большие металлические формы — 
опалубка. Первый, кого мы здесь 
застаем, —  молодой парень в се
рой кепке. В опалубку, куда уже 
положена дверная коробка, он ста
рательно укладывает арматуру. 
П&рень атот —  молодой епец’иа-

лист, недавно окончившии техни
кум. —  Евгений Шельманов. Его 
для начала направили бетонщиком 
в бригаду. Такая практика не по 
мешает молодому специалисту. 
И Евгений правильно это понял, 
он трудится старательно, в брига
де им довольны.

А  вот и сам бригадир—  А.нато- 
лий Мусинов, недавний воин Со
ветской Армии. Его бригада пер
вой начала освоение панелей из зо
логазобетона и первой на заводе 
включилась в соревнование за зва
ние коммунистической.

Анатолий показывает нам свое 
довольно сложное хозяйство. В од
ном конце стенда идет заливка 
форм, в другом — зачищают уже 
готовые панели.

Бригада Анатолия Муси-нова, со
стоящая из двенадцати человек, 
за день отливает 12 таких панелей. 
А  это наружные стены для трех 
квартир.

Панелями из зологазобетона за
интересовались работники Москов
ского института строительных ма
териалов. Речь идет о распрос.ра- 
нетаии технологии производства зо
логазобетона. разработанной ан- 
гарчанами, на другие климатиче
ские зоны страны

Зологазобетон выходит на широ
кую дорогу.

Р Мояс*««.



Навстречу 
Пленуму ЦК. КПСС На главном направлении

Постоянно действующее производственное совещание обсуждает вопросы 
автоматизации и механизации работ

О ЧЕМ ГОВОРИЛИ НА РАБОЧИХ 
СОБРАНИЯХ

К а к  лучше встретить июньский Плену|м Центрального Комитета 
К П С С ?  Н ад  этим задумались не только коммунисты, но и профсоюз
ные активисты теплоэлектроцентрали. ^

— М ы  должны всем -коллективом не только обеспечить перевыпол
нение гоеуда-рствеиного плана, но и более активно, с большей энер
гией взяться  за дальнейшую автоматизацию предприятия, за  меха
низацию вспомогательных >ра|бот. А  как это сделать, лучше посовето
ваться со всем коллективом,— так  решили профсоюзные активисты.

Совместно с администрацией, техническим отделом теплоэлектро
централи были составлены наметки плана комплексной автоматиза
ции предприятия. И х 'реш или  обсудить во всех цехах, на рабочих 
собраниях.

Собрания проходили активно. Рабочие внимательно обсуждали 
каждый пункт намеченных мероприятий,вносили и свои предложения.

Особенно активно прошло производственное совещание в Цехе 
централизованного ремонта, здесь выступило 16 человек.

Слесарь Василий Селкверстович М ельников, член цехового коми
тета, внес предложение изготовить и установить на главком паропро
воде тельферы для съема и установки задвижек (среди которых не
которые до я-олтонны весом). О н  же внес предложение разрг)ботать 
Приспособление для более быстрого разболчи'вания крышек турбин.

М астер Василий М ихайлович Сафрыгин предложил поставить пе
ред соответствующ ими организациями вопрос о централизованном 
изготовлении приспособлений для ремонта арматуры высокого дав
ления на месте, в станционных условиях.

Инженер по ремонту Л ю бовь Николаевна Черемиоина также гово
рила о важном вопросе.

— Д л я  того, чтобы  продлить сроки служ бы  аппаратов гидрозоло- 
удаления,—  доказывала она,—  нужно добиться изготовления дета
лей гидроаппаратуры и з  сплавов повышенной износоустойчивости. 
Д л я  этой цели, как показала практика, особенно подходит сила» 
марки <•011-1». Срок служ бы  деталей повысится втрое, а значит, и 
ремонтных работ будет меньше, сократятся расходы на этот вид ре
монта.

Собрание нашло предложение т. Черемисиной целесообразным.
Н а  собрании в этом цехе выступили такж е слесарь т. Кузьмин, 

.сварщик т. Корнеев, слесарь т. М онахов, начальники участков 
тт. Белоглазое и Д унчевскип и многие другие.

Ручейки новых предложений
Предложения ш  автоматизации 

и механизации, по снижению 
трудоемкости работ стекались изо 
всех цехов, как ручейки стека
ются в большую реку. Только ив 
цеха централизованного ремонта 
поступило околи сорока предложе
ний, Вносили свои предложения 
и котельщики, турбинисты, элек
трики, -кип о-вцы.

Поступившие предложения 
предварительно перед общим по
стоянно действующим совещани

ем предприятия проверялись ра
ботниками технического отдела. 
Определяли их экономическую 
ц е д ее ооб р аз н о с т ь, п р о д у м ьгв аош,
каким образом их можно скорее 
воплотить в жизнь.

Когда подсчитали общее число 
поступивших предложений, их 
оказалось больше ста.

— Тут есть над чем порабо
тать.—одобрительно сказали ра- 
бот-шгеи технического отдела.

Докладывает инженер Панич
Заседание общего постоянно 

действующего совещания тепло
электроцентрали открыл предсе
датель завкома профсоюза т. 
М ельников.

— Т о у  д но пе реоцеи ит ь,— го в орит 
он,— значение поданных предложе
ний. Они помогут нашему коллек
тиву быстрее воплотить в ж изнь 
намеченный план комплексной ав
томатизации и механизации пред
приятия. М ы  поручили начальни
ку  П Т О  т. Панину подробно рас
смотреть и проанализировать по
данные предложения. Сегодня он и 
доложит нам о результатах про
верки предложений. Слово предо
ставляется т. Панич у.

Больш инство внесенных предло
жений, докладывает начальник 
п роиз во дет веННО- те хннч е ского от
дела т. Панич, необходимо будет 
одобрить, так как они направлены 
на дальнейший технический про
гресс предприятия, на устранение 
отдельных неполадок в работе обо
рудования. организации труда в 
цехах.

Часть  предложений, достаточно 
обоснованных, можно сразу вклю 
чать в план организационно-техни
ческих мероприятий, другая часть 
требует еще технической доработ
ки. Е с т ь  и такие предложения, ко
торые явятся  темой для работы 
наших рационализаторов.

Некоторые предложения, глав
ным образом такие, которые тре
бую т больших капитальных затрат 
и не дают должного экономическо
го, аффекта, применить нецелесооб
разно.

К  числу ценных предложений, 
которые, безусловно, нужно внед
рить в производство, можно отне

сти, например, автоматическое ре
гулирование уровня и давления в 
деаэраторах, автоматическое регу
лирование температуры сетевой 
воды в зависимости от температу
ры воздуха, внедрение механиче
ской уборки пыли на котлах, пере
вод растопки котлов на газ, внед
рение сигнализации и защ иты  по
догревателей высокого давления от 
переполнения при внутренних по
вреждениях и многие другие.

Комплексный план автоматиза
ции и механизации, дополненный 
предложениями, поступившими во 
время рабочих собраний, будет на
правлен в основном на дальнейшее 
внедрение автоматов, механизмов, 
повышение производительности, 
облегчение условий труда рабочих.

Важ ны м  мероприятием является 
реконструкция топливно-тран
спортного хозяйства. Зд есь вместо 
мотористов, наблюдающих за ра
ботой транспортеров, дробилок, 
регулирующих работу разгрузоч
ных тележек, будут введены авто
маты, электронные датчики.

Ц елый комплекс мероприятий 
проводится в турбинном и котель
ном цехах, реализация их на прак
тике сделает возможным обслужи
вание одним машинистом двух тур
бин, а в будущем, возможно, и це
лой группы турбин.

П о  котельному цеху в комплекс 
намеченных мероприятий входит 
внедрение непрерывной продувки 
котлов, блокировки при обрыве 
факела, защ ита от упуска уровня 
и перепитки котла, автоматизации 
обдувки котлов, внедрение автома
тики горения. Воплощение в жизнь

этих мероприятии также позволит 
улучш ить условия труда обслужи
вающего персонала.

Намечена также автоматизация 
и механизация производственных 
процессов и на других участках и 
в цехах теплоэлектроцентрали.

Внедрение ряда автоматических 
систем и устройств позволит ул уч 
шить экономические показатели за 
счет более точного регулирования 
параметров, сбережет ты сячи  тонн 
топлива, позволит повысить выра
ботку электрической и тепловой 
энергии.

Покончить 
с „дубинушкой4*

Обо всем ли было сказано на це
ховых производственных собрани
ях и совещаниях?

Члены общего постоянно дейст
вующего совещания после докла
да инженера т. Панича решили 
кое в чем поправить его, внести 
н свои предложения.

— Если мы хотим, чтобы хоро
шо работала автоматика управле
ния; котлами, правильно велся ре
жим, нам нужно обратить внима
ние на регулирование и наладку 
приборов. — говорит машинист 
котла т. Бортник. — Газоанализа
торы у нас не работают. Сейчас 
наступило тяжелое время для 
энергетиков, когда особенно жар
ко в котельном цехе. Нужно при
нять срочные меры по усилению 
вентиляции.

—Несмотря на то, что большин
ство производственных процессов 
\ нас механизиро!вано, — допол
няет выступающих начальник ко
тельного цеха т. Филатов, — у 
нас еще остались работы, выпол
няемые е «дубинушкой». В част
ности, нужно нам принять меры 
для введения электроприводов на 
задвижках. О подобных недостат
ках говорили и другие выступаю
щие. Особенно много нужно сде
лать для механизации работ, свя
занных с уборкой производствен
ных помещений- На атих работах, 
выполняемых вручную, еще до 
сих пор занято до 100 человек.

ОБИДА АННЫ 
ПААХО ТН И К

- Мне обидно и досадно, — с 
горечью говорит начальник смены 
химического цеха Анна Плахот- 
ник,— что большой коллектив ин
женерно-технических работников 
нашей электростанции никак не 
может решить вопросы отрегулиро 
вания работы некоторых механиз
мов. Я веду речь о механическом 
пробоотборнике угля. Он уже дли
тельное время не работает, и про
бы угля отбираются вручную. По
чему в наладке при реконструк
ции этого прибора не приняли 
участие наши опытные инженеры, 
наши рационализаторы? Ведь де
ло с наладкой пробоотборника тя
нется уже в течение нескольких 
лет-

К лицу ли это нашему пред
приятию?

использовать опыт п р о е к т н ы х
О Р Г А Н И З А Ц И Й

— Э т о  правильно, что у нас намечен план комплексной авто
матизации, —  высказывает и свою точку зрения начальник электро
цеха т. М отыгина, —  однако этого мало. Н ам  нельзя вариться в соб
ственном соку. Наш им инженерам обязательно нужно познакомить
ся с тем. что намечено и проводится в ж изнь по автоматизации и ме
ханизации на других тепловых электростанциях, в проектных органи
зациях, институтах. Н асколько мне известно, вопросами комплексной 
автоматизации Т Э Ц  в последнее время много занимается коллектив 
Ленинградского отделения института «Т еплоэлектропроект». И споль
зован ли опыт этой проектной организации и других?

Н уж н о  подумать также и о том, чтобы осуществить мероприятия 
по малой механизации. У  нас в электроцехе еще не налажена как сле
дует и отнимает много времени и усилий транспортировка электроде- 
Tat\efl больших габаритов. Следует также использовать для уборки 
агрегатов под напряжением применение безопасных слабых токов. 
Н уж н о  также отстоять предложение о подводке газотрубопровода на 
рабочие места сварщ иков, чтобы не таскать тяжелые баллоны.

Предложения т. М отыгиной поддерживает и бригадир такелажни
ков турбинного цеха т. М арты няк.

Больше автоматов— 
легче условия труда

Ещ е раз выступает председатель- завкома т. М ельников. М н е  ка 
жется, говорит он, что нам нужно особое внимание уделить и вопро
сам культуры  производства. Чем  больше автоматов на предприятии, 
тем легче условия труда рабочих. Однако этого недостаточно. Следу
ет повысить требовательность к обслуживающ ему персоналу, добить
ся чтобы каждый рабочий по-хозяйски, рачительно относился к обо
рудованию. к своему рабочему месту.

У  нас в коллективе мы несколько раз проводили общественные 
смотры культуры  производства. Э т у  хорошую традицию, безусловно, 
требуется продолжить.

Больше заботы о техническом прогрессе предприятия мы долж 
ны потребовать от главного инженера станции т. Ж уравлева, началь
ника технического отдела т. 11анича.Ни одно ценное предложение,по
данное в дни подготовки к производственному совещанию, не должно 
быть забыто,

В  дальнейшей работе по внедрению автоматизации и механиза
ции мы ожидаем активной помощи наших рационализаторов. К а к  
видно по ходу сегодняшнего совещания, некоторые механизмы и при
боры нуждаются в реконструкции. Правильно было бы включить 
эти «узкие места» в темник по рационализации на 1959 год.

В  свою очередь мероприятия по автоматизации, по облегчению 
труда рабочих возьмут под свой контроль и заводской комитет, цехо
вые комитеты, наши профсоюзные активисты.

Об этот долж ен: зщштж 
шеезь жсоллежстяш

-Слово для выступления предо
ставляется директору теплоэлек
троцентрали т. Хазовскому.

Это хорошо, говорит т. .вазов
ский, что сегодня у нас идет кон
кретный разговор но обсуждаемо
му вопросу. На мой взгляд, нужно 
широко разъяснить в коллективе, 
что внедрение автоматизации и 
механизации — это не кратковре
менная камлания, а главное на
правление борьбы нашего коллек
тива за технический прогресс. 
Сейчас вся наша страна деятель
но готовится к Пленуму Цент
рального Комитета КПСС. Должны 
его достойно встретить и мы. 
Больше,-чем предусмотрено пла
ном. выработать электрической и 
тепловой энергии, улучшить эко
номические показатели, еще энер
гичнее взяться за автоматизацию 
производственных процессов.

Намеченный нами план в ос
новном хороший. У нас есть наме
рение еще раз просмотреть его на 
заседают технического Сонета 
станции совместно с отделением 
научно-технического общества 
энергетиков, чтобы, возможно, 
внести еще некоторые - дополне
ния.

О результатах проведенной на
ми сообща большой работы долж

ны знать все в коллективе. На
шим экономистам мы дадим зада
ние подсчитать экономический 
эффект от ряда предложений, что-- 
бы затем вывесить в цехах пла
каты, рассказывающие, что дает 
то или иное предложение.

П Р О Д О Л Ж Е Н И Е  
С Л ЕД У ЕТ ...

Затем члены постоянно 
действующего производственного 
совещания единодушно утвердили 
план мероприятий по комплексной 
автоматизации и механизации.

Теперь начался новый, еще бо
лее важный период — период 
борьбы за воплощение в жизнь 
предложений, внесенных рабочи
ми и инженерно-техническими ра
ботниками теплоэлектроцентрали.

Н а Харьковском  заводе «Красны й О ктябр ь»  создан новый 
высокопроизводительный пресс-автомат. О н  предназначен 
для изготовления облицовочных метлахских плиток. А грегат 
рассчитан на выпуск четырех ты сяч плиток в час, по произво
дительности он более чем втрое превосходит известные в про
мышленности подобные установки. Н овы й  пресс успешно про
шел испытания.

Н а  снимке: новый пресс-автомат, подготовленный к отправке 
на Славянский керамический за-вод.

Ф о то  П . J \ i o p o 3 a ^ ^ X -



Тайга отступает- Строительство жилых домов в 89 к-вартаде.

У них—умелые руки

алый

njHim-
Kpait

Ввысь гордо подни
мается « журавлиная »
шея — «трела торталь- 
ного крана. На самом 
верху пламенеет' 
флажок.

Вот механизм 
ден в действие, 
медленно поворачивает
ся, стрела опускается 
за грузом, затем снова 
поднимается.

...Нет, все это не на
стоящее, но очень близ
ко к действительности. 
Управля е т м ех а низм о м 
Владимир Ко-белев, уча
щийся Ангарского стро
ительного техникума. 
Над большой действу
ющей моделью порталь
ного крана вместе с 
Владимиром очень мно- 
|*о аготрудились учащиеся 
Валерий Левки некий. 
Виктор Менкевич, Сте
пан Бадашия- Они в
будущем — механики.

Кропотливая, тщатель
ная работа над мо
делью помогла им еще 
лучше представить с-йбе 
настоящий механизм, 
взаимодействие всех его 
частей.

Кол л е к гив техникума 
деятельно готовился к 
областной выставке тех
нического творчества. 
Подготовлены десятки

интересных экспонатов.
Так, например, на од

ном из стендов можно 
увиден, кубы из так 
называемого пробужден
ного бетона. Они изго
товлены группой уча
щихся под руководст
вом заведующей лабора
торией строительных 
материалов техникума 
Лии Самуиловны Родке- 
вич и лаборантки Люд
милы Барановой.

Применение пробуж
денного бетона, в состав 
которого входит горелая 
порода (ее много в тер- 
риконниках шахт Че- 
рембаса), намного сни
жает расход цемента и 
имеет большое значение 
для нашей области.

Учащимися технику
ма подготовлены также 
макеты опалубки реб- ! 
ристого перекрытия : 
брусчатого дома, рабо- ; 
чего места каменщика, ! 
первого опытного дома, 
построенного из золога- 
зобетона. Над этим ма
кетом много потруди
лись под руководством 
преподавателя А. М. На
умова учащиеся Вален
тин Курдюков, Юрий 
Лесник, Леонид Писец- 
кий.

Немалую подготовку к ]
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выставке провели и ра
диолюбители. Они пред
ставили сконструиро
ванную ш  радиостан
цию УКВ, с помощью 
которой держат связь с 
десятками радиолюбите
лей городов Советского 
Союза- Кстати сказать, 
один из учащихся член 
радио-кружка Борис Сер
геев на проходивших 
|  атом году 'соревнова
ниях коротковолновиков 
завоевал звание мастера 
спорта по радиосвязи.

Кроме того, на вы
ставку будут представ
лены два дипломных 
проекта: Нинели Попо
вой «Топливо-подача и

золоудаление котель-< 
ной» и Анны Ямово
«Детский сад на 125! 

мест». По этому ироек-i 
ту детский сад уже; 
строится в одном из ра-! 
бочих поселков.

Кинолюбители также; 
внесли свой вклад; они 
продемонстрируют h<v 
выставке заснятый ими; 
киножурнал «Так мы! 
•живем." из жизни и бы j 
та строительного техни-; 
кума.

Хорошими мастерами; 
своего дела будут уча-; 
щиеся техникума — уча-! 
стники самодеятельных; 
технических кружков:’

Л. Алексеев.

i n

Разве это не чудо, ко
гда из воды получается 
«вино» или «молоко», 
из «молока» — «газиро
ванная вода», когда мед
ные монеты превраща
ются >в «серебряные»? 
А вода, самая обыкно
венная вода, которую 
мы ежедневно пьем, ко
торая является средст
вом при тушении огня, 
вдруг сама зажигает, 
огонь! Согласитесь, что 
даже при современном 
развитии химии это вы
глядит поистине чудом.

А между тем все эти 
«чудеса» были продела
ны недавно в нашей 
школе при помощи са
мых простых реакций 
на вечере химии, наз
ванном «Чудеса без чу
дес». Его подготовили 
учащиеся 9-х классов 
под руководством учи
тельницы химии Хар- 
ла.мпяевой Г . Н.

Открылся вечер док
ладом. Ученик 9 «А» 
класса Корчагин Павел 
очень интересно и увле
кательно рассказал о

жизни и деятельности 
великого русского хими
ка Д. И- Менделеева. А 
учащиеся Мезенцева, 
Антипов, Анашенкона. 
Конюхова и другие по
казали собравшимся 
« чудеса ». Химические 
опыты и викторина вы
звали большой интерес 
и долго обсуждались 
учащимися.

А вслед за этим ве
чером был проведен еще 
один, литературный, 
посвященный жизни и 
деятельности А. С. Пуш
кина.

Активное участие в 
проведении вечера при
няли многие ученики 
8—9-х классов вместе 
с учительницей русского 
языка и литературы По- 
ходеико А. П.

Была организована, хо
тя и небольшая, выс
тавка произведений ве
ликого поэта под назва
нием «Наш живой сов
ременник», с приложе
нием портретов правну
ков и праправнуков 
Пушкина, живущих в

Идя по го р о д у  р о д н ом у
(Из записной книжки рабкора)
В сквере, что у кинотеатра «Победа», двор

ник—старичок в белом фартуке— подбирает об
рывки бумаг, окурки. Тут же рядом стоят пустые 
урны для мусора.

-Эх, люди...,—старичок, поминает недобрым 
словом тех, кто это делает. Негодует и сердится. 
Мы разделяем его взгляд на нерях, неаажурат- 
ных. Штрафовать бы их, как за нарушение обще
ственного порядка!

В J2 магазине продавец Иванова одним весом 
отпускала сельдь холодного и горячего копчения. 
Одна стоит 21.40, другая— 21.20. Так быстрее и 
без хлопот: всю по 21.40. А как думают покупа
тели, это ее не интересует.

Огорчены некоторые горожане: мало еще у лас 
жилплощади, не хватает, в комнатах живут по 
несколько человек; но больше они огорчены тем, 
что тоскуют комнаты по'жильцам. Вот в 35 квар
тале (дом 2, кв. 2) уже I  месяцев пустует ком
ната. Хозяйка вышла замуж и уехала. У нее те
перь своя квартира. « А эту сдала? ■- — спросите 
вы. Нет, уж, дудки! А вдруг лет пять проживут и 
разойдутся. «Пусть стоит, с®ой угол»- А жаль. 
Не лучше ли ее подарить хорошим производствен
никам, молодоженам? Пак думает домоуправление 
5/10?

■
В 5-1 квартал каждое утро въезжает тележка 

с 2 бидонами свежего молока. Радушно встреча
ют продавца жители. Очень удобно. Хорошо бы 
развозить молоко в каждый квартал!

Н. Прелоеская.

В поход против пьянства!

настоящее время. Выла 
выпущена и литератур
ная газета «Великий 
Пушкин».

Доклад-монтаж вела 
ученица 8 «А» класса 
Вера Медведева. Выра
зительно прозвучали в 
ее исполнении стихотво
рения «К Чаадаеву», 
«Анчар». С глубоким 
лиризмом и задушев
ностью прочел стихотво
рение Деревня Нико
лай Никитин- Неплохо

иыли исполнены отрыв
ки из романа «Евгений 
Онегин» (Семенова А.) 
и «Капитанской дочки» 
(Башкова Н.), стихотво
рение 'Памятник» (Ос
тапенко 1.) и другие.

В доклад - монтаж бы 
ла включена викторина 
но произведениям Пун,- 
кина.

В. Дагис,
учительница школы 
рабочей молодежи 
№ 1.

У части населения проявляется 
еще вредный, опасный и позор
ный для коммунистического быта 
пережиток прошлого — злоупот
ребление спиртными напитками.

В старом обществе ньянство 
порождалось тяжелыми условиями 
труда и быта. Трудные условия 
ж и з н и  вызывали у трудящихся 
стремление «залить горе вином».

У советских людей, успешно 
воздвигающих величественное 
здание коммунизма, нет причин 
для подобных настроений. В ус
ловиях нашего быта ньянство сле
дует рассматривать как проявле
ние распущенности, результат
ДУРНОГО ВОСШ1ТННЙЯ.

Пьянство подрывает здоровье 
человека, делает его не способным 
к осмысленному я целенаправлен
ному труду, ведет к понижению 
производительности труда, к ава
риям на транспорте, к растратам 
общественных средств, расшаты
вает семейные устои.

Большинство автоаварий со
вершается в результате пьянства. 
Водитель, находясь за рулем в 
нетрезвом состоянии, не способен 
к управлению автомашиной и 
представляет серьезную опасность 
для окружающих.

Так, шофер монтажной конторы 
строительства Мыльников А. А., 
управляя автомашиной в нетрез
вом Состоянии, не соблюдал пра
вила уличного движения - ехал 
по левой стороне дороги, —- затем, 
потеряв способность к управлению 
машиной, съехал с дороги к забо
ру юрты и наездом машины смер
тельно травмировал гражданку 
Федорову. Причем Мыльников 
еще в 1958 г. за управление ав
томашиной в нетрезвом состоянии 
лишался автоинспекцией прав шо
фера, однако он из этого не сде
лал соответствующего вывода. На 
этот раз Мыльников по.тучил за
служенное наказание-

1то., к сожалению, не единст
венный пример-

Пьянство отнимает у человека 
силы и волю. Пьяница пропивает 
свой заработок и потом, будучи 
не в состоянии подчинить свою 
нолю рассудку, изыскивает неред
ко преступные источники для 
пьянства. Так, систематические 
пьянки привели бывшего главно
го бухгалтера КПП 1-го стройрай- 
она Нелюбова А. П., старшего бух
галтера Власова, инженера Заба- 
раускаса и других на скамью под
судимых за расхищение государ
ственных средств.

А что привело на скамью под
судимых молодых рабочих (выпу
скников ремесленного училища) 
Степаненко, Кузьмина, Загртоина, 
Реутова и братьев Чмыхало? То
же пьянство. Получая зарплату, 
они коллективно ее пропивали, а 
затем, не имея средств на пи та
йне. выходили ночью на улицу и

воровали с подоконников продук
ты. В один из воскресных дне! 
они устроили коллективную пьян
ку в комнате общежития. И ког
да пропили все деньги, то вышли 
на улицу, на «добычу» средств 
для дальнейшей пьянки. За ночь 
они совершили три разбойных на
падения на граждан с. целью за
владения имуществом- Финалом 
таких "веселых развлечений» 
явились скамья подсудимых, изо
ляция от общества. Нельзя не бро
сить упрек активу и воспитатели 
общежития, которые не организс- 
вали досуг молодежи и допустили 
систематические' пьянки в обще
житии. Хуже того, преподаватель 
ремесленного училища Зазнобвв 
В. Г. вместо того, чтобы пресе
кать употребление алкоголя моло
дежью, сам с ними пьянствовал 
у себя в квартире.

С пьянством связано большин
ство хулиганских правонаруше
ний.

Так, два молодых человека —  
Комашко и Петров, оудучн в не
трезвом состоянии, зашли в мага
зин 38 и стали беспричинно при
ставать к гражданам, требуя к се
бе «особого внимания».Когда, он* 
были задержаны вызванным в ма
газин работником милиции, то, 
не отдавая отчета своим действи
ям, оказали ему физическое соп
ротивление. В дежурной комнате 
городского отдела милиции они 
продолжали хулиганить. Послед
ствия такого «развлечения» те 
же самые — заслуженное наказа
ние, вынесенное народным судом.

Пьянство—страшный бич семь*. 
В результате пьянства разруша
ются семьи, уродуется воспитание 
детей.

Частыми гостями в вытрезви
теле бывают: электросварщик
АМУ треста «Союдароммеханиза- 
ция» Липшицев К. И., электро
сварщик член ВЛКСМ Константи
нов 0. В., часовой мастер Марм- 
ев А. И. Не избежала услуг вы
трезвителя и воспитатель -детско
го сада 10' М. Волкова.

Далеко не исчерпывающие дей
ствительность примеры свидетель
ствуют, что борьба с пьянством у 
нас в Ангарске еще достаточным 
образом не организована, за это 
важное дело не взялась общест
венность. Нередко на улицах го
рода можно увидеть пьяного дебо
шира, который пристает к граж
данам, сквернословит и чувству
ет себя иа «высоте положениям, 
так как никто из проходящих м*- 
мо не считает своим долгом сде
лать ему замечание.

Назрела необходимость обья-. 
вить решительную и непримири
мую борьбу пьяницам.

Л- Лологоннин, 
старший следователь прокуратуры 
г. Ангарска.

Бывает и там...

-Моя хата с краю... — Выручайте, ногибаю!



1 Все жарче припекает солн
це. Скоро наступит купальный 
сезон.

Мы побывали на Ангарской 
водно-спасательной станции с 
тем, чтобы познакомиться, как 
готовится к летне-осеннему 
сезону коллектив этой стан
ции. Здесь мы застали инст
руктора водолазного дела Ива
на Григорьевича Лесогорова.

— Мы получили сейчас но
вую технику,—рассказал Иван 
Григорьевич, — легкие водо
лазные костюмы — акваланги 
типа «Подводник-!». Они со
стоят из легкой маски, двух 

..небольших заплечных балло
нов и резиновых ласт — плав
ников, одеваемых на ноги. Но
вые аппараты обеспечивают 
повышенную скорость их оде
вания и дают возможность по
гружаться на глубину до 40

Р е п о р т  аж

метров- У нас тут т а к т  глубин 
нет, но, как показало первое 
испытание (его проводил я 
сам), акваланги очень удобны 
для употребления.

Да вы сами посмотрите, мы 
как раз проводим повторную 
проверку.

Водолазы Николай Исаев и 
Борис Андреев, надев аквалан
ги, отплыли на моторной лодке 
от станции (снимок вверху, 
в заголовке).
. Холодна еще китайская во

дица, но водолазы —  народ 
закаленный. Первым ныряет 
Николай Исаев.

Медсестра Анна Гавриловна 
Мольева, награжденная ме
далью «За спасение утопаю
щих», внимательно следит за 
водолазом. Вот он, вынырнув,

Ветчинин ведет наблюдение с* 
вышки за акваторией Китоя 
(снимок справа).

в моторку.
—Ничего, са

мочувствие хо
рошее.

На .берегу 
Иван Григорье
вич Лесогоров 
помогает Нико-

шо.
Жизнь на 

станции идет 
своим чередом. 
Вахтенный де
журный водо
лаз Вячеслав 
Григорьевич

Начальник станции Николай 
Петрович Шелест готовится к 

выбрался на радио бе седе (на станции есть 
мелкое место -свой радиоузел, недавно полу-
и, потирая ру- чен также электромегафон, ко
ки, взбирается . , ......торый обеспечивает слыши

мость до 300 метров).
Коллектив станции организо

вал занятия двух групп дру- 
жинников-спасателей в коли
честве 22 человек. В этих 
группах занимаются главным 

лаю Исаеву ос- образом учащиеся ремеслзнно- 
вободитьея от го училища № 4. 
водолазной мае- „  „ ,
ки (снимок еле- - Снова 5™Д,ИТ от берега 
ва). Испытание катер. Тренировки продолжа- 
прошло хоро- ются. С наступлением купаль

ного сезона в̂одолазы Ангар
ской спасательной станции 
займут свои боевые посты, 
чтобы не отдать воде ни одной 
человеческой жизни.

Текст А. Терлецкого. 
Фото А. Елфимша.

Ребята, для вас!

Весеннее первенство города по 
легкой атлетике открылось в ми
нувшее воскресенье при небывалом 
для Ангарска стечении народа.

Утром прошел дождь и, как и 
полагается в мае, 'вскоре засияло 
солнце, ярче зазеленела трава, от
носительно подсохли на стадионе 
дорожки и сектора для соревнова
ний, хотя кое-где, отражая вечер
нее солнце, светились лужи.

Стадион подготовлялся к этим 
ответственньш соревнованиям в 
течение Целого ряда дней Преиму
щественно самодеятельным мега
дом—-самими легкоатлетами. Боль
шую работу по подготовке стадно 
на проделал руководитель кол\ек- 
тива производственных предприя
тий М. В. Тарасов.

Программа соревнований вклю
чала традиционные, классические 
дистанции: 100 метров, 200, 400, 
800, 1500, 5000, 80 и 110 с барье
рами, прыжки в высоту и длину с 
разбега, тройной, с шестом, мета
ния диска, копья и молота, толка
ние ядра, эстафеты.

Хочется отметить деловитость и 
праздничную торжественность, ца
рившую на стадионе.

В первый день соревнований не
плохо выступили спринтеры. Ь бе
ге на 100 м В. Богдан-Курило по
казал 11,3 сек.

В метании диска хорошо высту
пил В. Мухин, показавший 38,44 
метра. Следующие за ним С. Ко- 
тошас и Евстифеев показали соот
ветственно — 34,90 и 34,09.

В беге на 800 метров, несмотря 
на слишком мягкую после дождя 
до-рожку (и, надо сказать, очень 
неважную бровку), были показаны 
результаты: 2.05,1 (Фомин),
2.05,4 (Ш рагер), 2.05,6 (Маль
цев), 2.05,7 (Ф едоров). Нужно 
сказать, что бегунам кое-где еще 
приходилось обегать лужи из-за 
плохого дренажа дорожки, и все 
времена были показаны в разных 
забегах (без борьбы), что естест
венно резко снизило результаты.

В прыжках в высоту у женщин 
выиграла Н. Федорова с результа
том 135.

Исключительно красиво проте
кал бег на 5.000 м. Сразу со стар
та бег возглавил Б. Ворошок, за 
ним вплотную Б. Ефимов (оба — 
члены сборной области, а второй — 
и член сборной команды РСФ СР), 
остальные бегуны растянулись 
«веселой цепочкой», как выразил

ся один из болельщиков. Нераз
лучные два друга, «два Бориса», 
бежали удивительно легко и кра
сиво, Очевидцам былых времен их 
бег напоминал бег неразлучной па
ры —  братьев Знаменских (Сера
фима и Георгия).

После первых двух кругов 
Б. Ефимов вышел влеред и повел 
бег в том же хорошем темпе (кру
ги по 72-76 сек). За 300 м до фи
ниша Ефимову удалось убе
жать от своего друга почти на це
лых 3 секунды. Время Б. Ефимо
ва — 15. 37,6, Б. Воронюка — 
15.40,3. Третьим финишировал 
Коль.м, отставший от ведущих при
близительно на 300 метров. Для 
такой тяжелой дорожки время бе
гунов нужно признать высоким 
(во времена Знаменских с таким 
результатом братья выигрывали 
первенство страны)

Второй день соревнования 
(25 мая 59 г.) проводился при не
прерывно моросящем дожде, что, 
естественно, отразилось на резуль
татах. Новый рекорд города в ме
тании копья установил С. Конн>- 
шас —  55 м 15 см. Толкание ядра 
выиграл способный В. Бердеани- 
ков —  12,57, на втором месте
B. Мухин —  12,19 и на третьем 
Евстафьев — 11,97. Бег на 200 м 
у жемщин выиграла с хорошим вре
менем Л. Замотана — 27,0, 
Н. Федорова выиграла бег на 80 м 
с барьерами —  13,1, второй была 
ученица 8 класса 10-й школы
C. Акимова — 13,8. 1.500 м у 
мужчин выиграл Б. Ефимов — 
4,15,0, за ним вплотную были 
В. Федоров и Б. Воронкж.

За 45 -метровую отметку послал 
молот В. Мухин. В спортивней 
ходьбе на 10 км первенствовал 
Б. Курбатов— 49,00 мин., неплохо 
прошли дистанцию Ю. Лабутин и 
В. Кольм,

В результате соревнований в 
командном зачете на 1-е место вы
шла 1-я команда производствен
ных предприятий, на П-е — коман
да строительства.

С радостью и подъемом, при 
большом стечении зрителей моло
дежь била свои личные рекорды- 
Многие впервые выполнили pqs- 
рядные нормы. Следует отметить 
резко возросшую популярность 
легкой атлетики в нашем городе.

М. Петяев, 
мастер спорта СССР

Вниманию слушателей уЕиверситета культуры
29 мая в театральном зале 

Дворца культуры состоится очеред
ное занятие университета культу
ры.

Читаются лекции:
1. «А . М. Горький о роли народ

ных масс в развитии культуры» 
(читает лектор Иркутского отделе
ния общества «Знание» т. Труш- 
кин). _____________________________

2. «Роль науки я  техники в стро
ительстве коммунизма» (читает 
лектор Иркутского отделения о б 
щества «Знание» т. Ильин).

Совет университета.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ

Заводу КВОиТ СРОЧН О 
ТРЕБ У Ю ТСЯ слесари - сбор
щики, термист, фрезеровщики, 
токари, электросварщики, газо
резчики, такелажники.

Адрес завода: остамовка ав
тобуса «Завод», маршрут — 
7-й район.

Срочно требуются экска- 
С 27 мая по 4 и м я  отдел по- тотехншш —  механической лест- ваторщики. Обращаться по

жа-рной охраны и добровольное no- ницы, пенного и углекислого ту- аДресу. поселок Майск, ул.
жатшое общество проводи вы- шения, художественные плакаты. Китойская, № 1, 2-й этаж,

 ̂ отдел кадров.тв&уН5еседу по предупреждению Выставка проводится ежеднев- f
пожаров от детской шалости с до с 10 до 12 часов и с 15 до 18 -
rtpggjf часов ПО адресу: ул. Мира, 26 (по- Боб ICO в а Раиса Федоровна, прож.

на станции Сухооской, возбуждает
Посетителям выставки будут жарная часть) —  С 27 ПО 31 мая, дело о разводе с Бобковым Васи- 

«ш ш аш : основное поздно-.»- н*уб «Строитель» -  с 1 но A” ” Af  ,  Ир>у,.
ническое вооружение, работа ав- 4 июня включительно.____________ ском областном суде.______________

Проневич Борис Порфирьевич, 
прож. в г. Ангарске, проспект Ста
лина, дом 18, кв. 7, возбуждает 
дело о  разводе с Проневич-Звере- 
вой Валентиной Петровной, прож. 
в г. Ангарске, ул. Краснофлотская,
д. 23.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 1-го участка г. Ангарска.

Коллектив цеха КИП изве
щает о трагической смерти 

Нины Павловны
СТАНКЕВИЧ

и выражает глубокое соболез
нование родителям и мужу  по
койной.

Администрация.
1ехком.

фганяэавня цеха

«КО М СОМ О Л ЕЦ » —Продавец 
птии. 11, 12-50, 14-40, 16-30,
18-20, 20-10. 22. 30— 31 мая — 
Продавец птиц. 9, 10-50, 12-40 
Колдунья. 14-30, 16-25, 18-20, 
20-15, 22-10.

«П И ОН ЕР» —Судьба человека. 
12-20, 14-20, 16-20. Г8-20, 20-15, 
22-10. Для детей —  Футболисты, 
начало в 9-50. Документальный 
фильм—  С фотоаппаратом по тай
ге в тундре. Начало в 11-15 

«П О Б ЕД А » — Отчий дом. 
9-30, 11-25, 13-20, 15-15, 17-10,
19-05, 21. 22-45

Фольмер Лидяя Федоровна, 
прож. в г. Ангарске. 7 район, юр
та 62, кв. 2, возбуждает дело о 
разводе с Фольмер Владимиром 
Робертовичем, прож. в г. Бодайбо, 
Иркутской области, пос. Мамакан, 
ул. Ленина, дом 10.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 3-го участка г. Ангарска,
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